

Communiqué de presse

Conférence « Est-ce encore sain ? Radicalisation et santé mentale »

Le 23 et 24 novembre 2022, respect.lu organise sa conférence annuelle sur le thème « **Est-ce encore sain ? Radicalisation et santé mentale** ».

A travers des connaissances pertinentes des acteur·rice·s des domaines de la radicalisation, de la prévention de la radicalisation et de la santé mentale, la conférence de cette année jette un regard sur les développements actuels de la recherche et de la pratique, tout en espérant contribuer à une compréhension plus nuancée des liens entre la radicalisation et la santé mentale.

« D'une part, les personnes qui adhèrent à des idées radicales sont parfois qualifiées comme étant stupides, mais nous simplifions ainsi les choses et cela est stupide. D'autre part, les personnes qui commettent des actes horribles au nom d'une idéologie sont qualifiées de folles. Cela aussi est réducteur. Qualifier les personnes radicalisées de "folles" ou de "stupides" crée une distance. Or, nous voulons comprendre les contextes et les mécanismes qui mènent aux idées ou aux actes violents. Comprendre ne signifie en aucun cas être d'accord, mais c'est une condition nécessaire pour pouvoir agir (de manière préventive) » précise la chargée de direction de respect.lu, Karin Weyer.

Notre conférence annuelle est inaugurée par un mot d'accueil de Madame Corinne Cahen, Ministre de la Famille, de l'Intégration et à la Grande Région. Les thèmes centraux des keynotes de cette année sont les développements actuels dans les domaines "**radicalisation et santé mentale**", "**radicalisation et neurodiversité**", "**stupidité et radicalisation**" et "**radicalisation et dépendance**".

Les participant.e.s pourront aborder les thèmes suivants dans 4 ateliers parallèles : "**troubles psychiques et violence**", "**stupidité et radicalisation**", "**radicalement masculin**" et "**(médias sociaux), santé mentale et radicalisation des jeunes**".

La conférence aura lieu dans les locaux de l'IFEN à Esch-Belval, à quelques pas de la gare de Belval.

Pour vous inscrire, cliquez ici :
<https://forms.office.com/r/VjkPjYUPzw>